

# **Schweizerischer Geometerverein : Mitteilungen des Zentralvorstandes aus den Verhandlungen der Vorstandssitzungen vom 8. Mai in Zürich und 15. Mai in Bern = Société suisse des géomètres : communications du comité central relatives à ses délibérations dan...**

Autor(en): **Bertschmann, S.**

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Schweizerische Zeitschrift für Vermessungswesen und Kulturtechnik = Revue technique suisse des mensurations et améliorations foncières**

Band (Jahr): **24 (1926)**

Heft 7

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

science et de la pensée humaine, il recommande vivement l'entrée de notre Société qui ne doit pas dépendre des faits et gestes de l'Allemagne.

Fischli espère que par l'intermédiaire de la commission géodésique, l'admission de l'Allemagne pourra encore être envisagée et, au demeurant, retire sa proposition.

Par toutes les voix contre deux, il est décidé l'entrée de la Société suisse des Géomètres dans la Fédération internationale des Géomètres.

6<sup>o</sup> *Divers*. Kubler, Berne, constate que les conférences des cours professionnels de 1926 ont démontré que la stéréophotogrammétrie constituait un procédé approprié aux mensurations cadastrales, et qui en particulier dans les régions de montagnes, était la seule méthode réellement économique. Malheureusement, en considération du coût élevé des instruments, l'organisation de semblables travaux et leur mise à exécution par les géomètres sont difficiles. Il propose donc que le Comité central soit chargé d'étudier cette question. Il en est ainsi décidé.

A 9 heures 45, M. le Président lève la séance en remerciant les participants.

*Zurich*, le 28 Mai 1926.

Au nom du Comité central:  
Le secrétaire: *S. Bertschmann*.

---

## **Schweizerischer Geometerverein.**

### **Mitteilungen des Zentralvorstandes**

aus den Verhandlungen der Vorstandssitzungen vom 8. Mai in Zürich und 15. Mai in Bern.

Als neue Mitglieder wurden in den Verein aufgenommen die in der Juninummer 1926 der Zeitschrift bezeichneten Herren Kollegen.

Eingehende Beratungen erforderte eine Eingabe von beim Bunde beamteten Grundbuchgeometern an den Zentralvorstand, worin um Wahrung der berechtigten Forderungen bezüglich Einreihung in die neue Besoldungsskala bei dem in Beratung liegenden Bundesgesetz über das Dienstverhältnis der Bundesbeamten ersucht wird. Es wurde beschlossen, eine Eingabe an

das eidgenössische Finanzdepartement zu richten mit der Bitte um rechtmäßige Gleichbewertung der Leistungen der Grundbuchgeometer mit denen anderer akademischer Berufe. Es sind Gründe der Gerechtigkeit und der Billigkeit, welche die Forderung stützen, daß die Grundbuchgeometer gleich eingereiht werden sollen wie die Ingenieure, da sich in Praxis die Funktionen beider Berufsgruppen vielfach decken.

Das Technikum Freiburg ersuchte den Zentralvorstand um seine Meinungsäußerung zu der Absicht, die Ausbildung der Geometerzeichner zu organisieren durch Abhaltung eines einjährigen Lehrkurses. Mehrheitlich wird dafür gehalten, daß die Hilfskräftefrage noch zu wenig abgeklärt sei; diese wurde besprochen, aber eine Beschlußfassung noch verschoben. Dem Technikum Freiburg wird Abwarten empfohlen werden.

Zur Prüfung der Anregung Kübler (siehe Protokoll der Hauptversammlung 1926) wurde eine Kommission gebildet, bestehend aus den Mitgliedern des Zentralvorstandes Vogel, Früh und Bertschmann.

*Zürich*, den 28. Mai 1926.

Im Auftrage des Zentralvorstandes:  
Der Sekretär: *S. Bertschmann*.

---

## **Société suisse des Géomètres.**

### **Communications du Comité central**

relatives à ses délibérations dans les séances du 8 mai à Zurich et  
15 mai à Berne.

Sont admis comme nouveaux sociétaires les géomètres dont les noms ont été publiés dans le numéro de notre journal de juin 1926.

Le Comité a reçu des géomètres employés par la Confédération une pétition lui demandant d'intervenir pour leur garantir, en raison de leurs obligations professionnelles, un rang approprié dans la nouvelle échelle des traitements prévue dans la loi fédérale en discussion, sur les conditions d'engagement des employés de la Confédération. Il est décidé d'adresser au Département fédéral des Finances une pétition demandant de tenir la balance égale dans l'estimation des prestations des

géomètres et de celles des autres fonctions exigeant une culture académique. C'est sur des raisons d'équité que la pétition s'appuie pour que les géomètres soient mis au même rang que les ingénieurs, car, dans la pratique, les fonctions de ces deux professions se confondent souvent.

Le Technicum de Fribourg demande au Comité central son opinion sur l'intention qu'il a de former des dessinateurs-géomètres en organisant un cours de la durée d'une année. Comme la question des auxiliaires n'est pas encore bien éclaircie, il est décidé de repousser encore l'examen de la solution à adopter. En conséquence, il est recommandé au Technicum de Fribourg de différer sa décision.

En vue de l'examen de la proposition Kubler (voir procès-verbal de l'assemblée générale de 1926), il est nommé une commission dont font partie les membres du Comité central Vogel, Fruh et Bertschmann.

Zurich, le 28 mai 1926.

Au nom du Comité central,  
Le secrétaire: *S. Bertschmann.*

## **Internationaler Geometerkongreß, Paris,**

15.—18. Oktober 1926.

Das Programm dieses Kongresses ist das folgende:

Das Sekretariat des Kongresses, Rue de Montpensier, Nr. 2, ist geöffnet: Donnerstag den 14. Oktober von 15 bis 19 Uhr; an den andern Kongreßtagen von 9 Uhr bis 12 Uhr und von 14 Uhr bis 18 Uhr.

*Erster Tag: Freitag den 15. Oktober.*

- 9 Uhr Eröffnung des Kongresses; Wahl des Bureaus.
- 10 Uhr Spazierfahrt mit Auto-Cars durch Paris.
- 14 Uhr Gemeinsame Sitzung der Kommissionen Eins und Zwei.
- 16 Uhr 30 Eröffnung der Internationalen Ausstellung von Instrumenten, Veröffentlichungen und Berufsarbeiten.
- 18 Uhr 30 Empfang.

*Zweiter Tag: Samstag den 16. Oktober.*

- 9—11 Uhr Sitzung der Kommissionen Drei und Vier.